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保護者の皆さま         2023/10/18 

            四條畷学園大学附属幼稚園 

 

令和５年度運動会 アンケート結果のご報告とお礼 

 

「令和 6 年度運動会アンケート」にご協力いただきありがとうございました。集計結果につきましてご

報告いたします。 

多数のコメントも頂戴しておりますので、内容を確認し、整理した上で次年度以降の運動会等をより良い

ものとするため活用させていただきたいと思います。 

このたびは、アンケート調査へのご協力、本当にありがとうございました。 

 

開 催 日：2024 年 10 月 12 日（土） 

アンケート期間：10 月 12 日～10 月 18 日 

回 答 件 数：112 件 

その他    ：コメントについては一部掲載を見合わせました。対策は行います。 

1． 

 

２．上記の通り回答をされた理由を教えてください。（任意） 

満足 

初めての運動会で何もかも新鮮だったので参加できただけで嬉しいです 

子どもの初めての運動会、楽しく見守りました。 

子どもたちがすごく喜んでいました。 

楽しかったです。 

親子参加もあり、初めての運動会らしくとても記念になりました。 

開催時間帯や開催時間の長さ、種目数などちょうど良く、子供たちのがんばる姿も見れたので満足してい

ます。 
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楽しかった。 

とっても良かったです。子供達への指導、運動会準備に片付けに本当にありがとうございました！！ 

子どもたちを間近でみれたこと 

演目が多くて楽しめたし成長がみれて嬉しかったです 

学年ごとに開催していただけたので、観覧場所の心配もなく演技全体を見渡す事ができました。 

時間が区切られていて、観覧席でとても見やすかったです！ 

子どもの走る順番などを先に教えて頂いていたので、子どもの様子をしっかり見ることができ嬉しかっ

た。 

子供の成長を感じられる良い運動会でした。 

子どもの成長がみれたから 

去年で慣れているのか、ルールを守って見ている方が多かったと思います。 

クラス毎に席が用意されていて見やすくてよかった。三競技がスムーズに進行されていてよかった。 

可愛く頑張っている姿をみれた為 去年より成長している姿をみれた為 

時間が短くいろんな負担が少ない。 

楽しそうで嬉しそうな娘の姿が見れて良かったです！ 

一生懸命走り、可愛く踊り、おっきなパンツ履いてニコニコ走り短い時間ですがお腹いっぱい大満足な運

動会でした。 

本人がやる気で、何より楽しめていたこと。去年と違う競技で成長を感じられたこと 

子どもたちの頑張る姿が見られ、運営がスムーズになされていたため。 

入れ替え制で、駐車場の利用もスムーズでした。 

学年ごとの開催のため、混雑することなく良かったです 

幼稚園最後の運動会でしたが、成長した姿が見られてよかったです。特にリレーと組体操は見応えがあり

ました。 

子供達の頑張りがすばらしかったです! 

忍耐とは無縁の子供の頑張りにとても感動しました。 

先生方から一生懸命指導していただいたおかげで、子供の成長をしっかり見ることができたため 

子供の成長を感じられる良い運動会でした。 

とても楽しめました。どの競技もよく見えたし、一生懸命頑張っていた姿、整備等して頂いた先生たちに

感謝です。 

学年別でとてもスムーズで見やすかったです 

どちらかと言えば満足 

プログラムが２つだけだったので短く感じた。 

初めてだったので、文書だけではイメージが沸きづらい点が多々ありました。場所取りは何時から可能な

のか？必要なのか？子供が走る側はどの辺なのか？（それによってどの辺りにいれば良いのか等） 
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プログラムを見た時は短いなと思ったが、思いの外暑く、子どもも疲れていたので、このくらいで良かっ

たと感じた。 

短時間で見やすく設計されていて良かったです。 

自分のクラスが終わったのに前を譲らない人、自分のクラスは後なのに最初から前を占領している家族な

どがいて、見づらかったです 

少し競技が少ないのかな？っと思った 

先生方の沢山のご指導により成長した姿を見れてとても嬉しかったです。ありがとうございます。 

進行がスムーズだった 

ルールの認知徹底が不十分だったかと思います。 

かけっこもダンスも一生懸命な姿を見ることができたので 

他の学年の演技も見たかった 

可愛い遊戯や走りを見れてよかったです。 

三脚を利用したカメラマン、保護者の前で移動しながら撮影されるカメラマンが参観をしづらくするた

め。それ以外はすばらしいです。 

運営や競技は良かったです。最後のオモチャがいつも残念なのが辛い。数年前のタオルとかで良いので 1

日であきる 100 均のオモチャはどうなのでしょう…。 

普通 

かけっこのときに保護者席はクラス優先と書かれていたけど全く空いておらず人がたくさんで我が子のか

けっこを真正面から見ることができませんでした。ダンスの時も子供分の席があるはずなのに一席も空い

てなかったです。ダンスの時も前の子が自分の位置にいることができずとても邪魔でしたが前後入れ替わ

ってくれて良かったです。 

どちらかと言えば不満 

兄の小学校の運動会と、同日同時間だった 

３． 
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４．上記の通り回答をされた理由を教えてください。（任意） 

学年ごとが良い 

自分の子を見つけやすい。 

自分の子供達だけを集中して見れるのがいい。席の取り合いも無く子供のクラスが終わり次第席の譲

り合いが出来るのもいいと思います。 

全学年みたい気持ちもありますが、まずは自分の子をしっかりみたいと思ったので 

子どもがよく見えて撮影しやすい。 

学年毎だと混雑しないのでみやすいです 

観覧場所に困ることなく余裕を持って観ることができました。 

まだ入園していない小さい子供がおり、長い間見るのは大変なので、時間が区切られている方があり

がたいです。 

待ち時間も保護者の混雑もなく、見やすくてとても良かった。 

人数が少なく、時間もちょうど良いと思います。 

観覧しやすいからです。 

今年度初めてきょうだいで参加しましたが、年少の段階で上の子（年中）の集中が切れて宥めるのに

大変でした。個人差のある問題かもしれませんが、三学年になると出番以外の時を想像してゾッとし

ます。笑 

ひと学年で、保護者もちょうど良い人数だったので、見学もしやすかったです。 

見やすい。場所取りの心配がいらない。 

保護者の人数が少なく、しっかり子供の演目を見れるので良いです。時間的にも 1 時間程度と早く終

わってよいです。 

入れ替えだと人数も少なく見やすいので 

見やすさ 

学年毎の入れ替えで先生方は大変かと思いますが今の学年毎の短時間が良いと思います。 

子供の集中力の続く時間で、家族も楽しめたので。 

年々暑くなり、子供達だけでなく年配の方や小さい子供にできるだけ負担がない方がよいと思うの

で。 

混み合うことなくしっかり子供の姿を見ることができたので 

観覧しやすいからです。 

全学年だと前列でみたい保護者間で譲り合いがスムーズにできるか微妙だと思います。 

保護者も顔見知りだったり、譲り合いが上手くできており、多くの混雑なく最後までゆっくり観覧で

きるため。 

学年毎だと待ち時間が短く、プログラムの進行が早い。保護者、家族の人数も少なく見やすいと思

う。 

思っていたより保護者の数も少なく、見やすかったので良かったです。 

長時間になると疲れるので 

人数が少なく観覧しやすかった。でも年長さんのプログラムも見たかった。 

自分の子供だけみたい場合は良いと思います。 

幼稚園児では待ち時間が長いと大変、場所取りで苦労することになるので全学年より学年毎が良いで

す 

混雑せず、安全によく見ることができたので 

学年ごとでも、３脚を人にぶつけて平気な大人がいるので、全学年になると人が増える分、非常識な

人が増えそう 

曽祖母がすぐに帰れるのは無理させたくないのでありがたいため 

短時間で子供たちの競技が沢山近くで見れるのでとても満足です。 
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全学年一緒になると単純計算で保護者の数が×3 になると思うので、自分の子供の出番でも見えない

ようになってしまうと思います。場所取りで保護者同士がギスギスしてしまうのも避けたいです。 

子どもたちにとって上の学年の子を見ることも来年以降の見通しができて成長に良さそうですが、子

どもたちの集中力を考えると今くらいがちょうどいいのかなと感じました 

長時間になるので学年毎のままが良い 

これ以上混雑すると見れないのと、幼稚園から事前にお知らせがあってもマナーが守れない親御さん

が多いのも事実なのでこのままでいいです。 

保護者の人数が多くなり過ぎると思うため 

幼児は集中して取り組め、保護者も参観しやすいため。 

混雑もなく、子どももご機嫌なまま終了できたので。 

保護者の人数が多過ぎず、しっかり子供の姿を見ることができるため 

昔のような朝からテントやシートを持って場所取りは辛い。道や駐車場も混まずに済むので。 

混み合う事なく、子どもたちのリレーや演技を見る事ができるから。 

場所取りもしなくていいので、スムーズに見れるため。 

我が子がどこに来るか詳細が分からないのでこれ以上人数が増えると見えにくそうなのでクラス毎が

良いです。 

楽だから 

混雑を避けれる、見やすい 

どちらでも良い 

全学年を見る運動会も子供達にとっては良い刺激になると思います。学年毎の良い所は、親的に凄く

楽させて頂けるのでありがたいです。なのでこの回答をさせて頂きました。 

みんなで一緒にすることはやる気の向上に繋がったり保護者の待機時間が無くて良いと思いますが、

子供の体力や待っている時間を考えると今くらいがちょうど良いのではないかと思う。 

他の学年もみたい気持ちがありますが学年ごとに慣れてしまった為 

どちらの良さもあると思います。年長さんの演技は見たいというのもあります。 

年長さんの組体操がフィナーレで、全学年の観覧者に感動を与えていた頃が少し懐かしくもあります

が、個人的には２歳児は先に解散して 3〜5 歳児混合で２種目に減らし、午前中の開催でも良いので

はとも思います 

全学年一緒が良い 

他の学年をみることで更に成長を感じられる 

各学年のよさがあると思うので一緒にする事で成長もより感じることができると思います。また盛り

上がると思うし、拍手や声援の大きさなども全然違うので子どもたちにとっても大きな励みになると

思います。 

少人数でとてもスムーズに観覧できたと思います。 

長時間になると子どもが疲れてしまう為。 

見学が混雑なく、スムーズに観られる。平和である。 

年長さんの組体操やリレーを見たい気持ちもあったが、駐車場や園内混雑していなかったのでゆっく

り見れた。 

保護者の数が混雑することなく程よい人数なので、自分の子供の活躍を見るにはとても見やすかっ

た。 
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５． 

 

６． 

 

７． 
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８． 

 

９． 

 

１０． 
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１１． 

 

１２．上記の種目について選択した理由について教えてください。［任意］ 

2 歳児 

玉入れで 100 個超えたのを見たのが初めてで、みんな本気で子供達も大喜びしてるのを見ていて凄く楽

しかったです。 

楽しかった。 

普段一緒にできない種目だから 

玉入れはカゴが小さく、そこにみんなが一気に集まるので少し危ないように感じました。 

かけっこの説明文も分かりづらく、結局保護者２名がゴール付近におり、写真を撮っているご家庭もいた

ので、ゴールでハグ待ちの人と後ろで撮影する人とでいくのか、今回のままでいくのか検討が必要かと思

います。もし今回のままでしたら、ゴールには保護者一名のみを強調するなどの対応が必要かと思いま

す。（確かに保護者席から写真は撮りづらいですし、ゴールハグ待ちと撮影の二刀流はなかなか難しいし

危なかったです。）あと、もう少し子供達の走る間隔も空いていれば良かったのかなとも思いました。 

親子でできることは幼稚園時代くらいにしかないと思うので。 

親子で楽しめて、子どもも、楽しかった！とすごく喜んでいたので 

シンプルでわかりやすく、子どもも楽しそうでした。 

普段練習してる成果が出ていました。 

子供の笑顔がたくさん見られた。 

２歳児ならではの可愛らしい走りが見れたのが良かったです。 

とっても感動しました。子供達の成長を見れて本当に先生方には感謝です。 

みんなで協力する種目なので頑張りが伝わりました。 

3 歳児 

少し緊張していたと思いますが、楽しそうに踊っていたのでホッとしました。 

子どもを近くで見れたこと 

踊ってる可愛い姿と普段している体操のかっこいい姿が見れたから。 

ダンスがとても可愛かったです 

子どもたちが楽しんで踊っていたのと、保護者も一緒になって楽しめたので良かったです。 

前後入れ替わってくれたことでよく見えて、体操も取り入れてくれたのも良く可愛かったです。 

とても可愛く踊っている姿を間近で見られて嬉しかったです！ 

体操とはまた違った可愛いダンスを見ることができて良かったです 

こども達の頑張る姿がじっくり見れた。 

かけっこの話を以前からしていて、当日もとても頑張って走っていました。かわいかったです 

ダンスも頑張って踊ってる、楽しいと聞いてはいましたが、難しいように感じました。 

以前参観で見た長座や開脚よりも上手になっており、組み込まれているのがなんだかビックリしました 

楽しく踊っていたため 
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とにかく可愛かったです！先生方、可愛いダンスを選んでくださりありがとうございました。 

一生懸命な年少のみんなの姿がかわいかった 

子供たちの一生懸命に取り組む姿がたっぷりみられた 

上手く出来る子出来ない子はありますが、先生と子供たちが日々一生懸命練習したことが分かり感動しま

した。 

今の子どもたちの様子がよくわかるダンスだったので 

ゆっくりのリズムと一生懸命踊る年少の子供達がとても可愛いかった。 

4 歳児 

とにかく可愛かったです！年少の時はとても単調な動きだったのに、一年でこんなにもお遊戯ができるん

だと感動しました。また、子供たちの努力ももちろん、先生方のご指導の賜物でもあると思いますので、

感謝の気持ちでいっぱいです。1 ヶ月以上に渡りありがとうございます。 

家でも楽しそうに練習をしていて可愛かった 

かけっこもよかったですが、上手に踊れていて、子供もずっと笑顔でやっていて楽しそうでした。みんな

それぞれの個性が出ていて可愛かったです。 

可愛かった。 

毎日家でも練習し曲やお友達と合わせて踊るところを普段の教育ではみられない姿を見ることが出来た為 

楽しそうに踊っていて練習を頑張ったんだなと感動した。また成長を感じられた。可愛かった。 

可愛いくおどってる様子が見れてよかったです。 

子どもが楽しみにしていたため 

時間をかけて練習した成果を発揮する姿が、一番感じられる演目だからです。 

運動会前子どもが家で踊っている姿を見て、子どもが楽しみにしていたのもあり、5 分超の演目をやり遂

げた子どもたちの姿に感動しました。 

皆揃えるところはしっかりと、掛け声も大きくかっこよく、年中さんという成長過程に垣間見える可愛い

姿と逞しい姿が印象的でした。 

先生方が熱心に指導してくださったおかげで子どもも満足のいくダンスができたようです。本当にありが

とうございました。 

皆ニコニコ笑顔で纏まりがあって、おしりフリフリ本当に可愛かったです。 

楽しそうだったことです 

運動会前から一生懸命練習して、自信満々でダンスしていたので。 

5 歳児 

日々頑張っている体操の成長が見れた為 

集大成だから。感動しました! 

リレーも組体操も成長が見られて感動したから 

年中まではかけっこでしたが、年長はリレーになり、同じクラスのお友達を応援したり、勝って喜ぶ子供

達の姿に成長を感じました。 

みんなで協力しあい成長を感じました。 

いろいろな技を披露してくれ、みんなしっかり揃っていたので感動しました 

色んな技を友達と協力してやり遂げる姿に感動しました。 

リレーも良かったが、バトンの受け渡しミスや前走者が次走者の邪魔をしていたり練度の低さが目立って

しまった。組体操は小学生並の出来栄えでとても良かった。 

年長の目玉種目で楽しみにしていたし、子どもも家で練習したり、担任の先生からも練習の過程や頑張っ

ていることなどを聞いていたので、感動しました。 

小学校でも今見ることが出来なくなった組体操をみることができた上に、皆生き生きとした表情で、一人

一人の成長が感じられてとても素晴らしかったです！！ 

リレーをとても楽しみにしていましたが、あまりに差がありすぎて残念でした。組体操は完成度が高く感

動しました。 

チーム戦なので見ていて 

とても盛り上がっていましたし、クラスが一致団結しているように感じました。 
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１３．今回の運動会の良かったところ［任意］ 

2 歳児 

みんな一生懸命だったところ。 

学年毎の開催 

小一時間で終わり、学年ごとの開催で人数も少なかったところ。 

チームごとに、見る場所を分けられていたので自分の子を見やすかったです 

２〜3 歳には十分なプログラム内容だったと思います。この日のために練習する過程も良い経験になった

のかなと、嬉しく思います。 

初めて参加しましたが、先生たちの連携がしっかり取れていてスムーズに進めることができていました。 

親子の触れ合いの多いあたたかな運動会だった。 

元気いっぱいにがんばる子供たちの姿が見れたことが 1 番良かったです。 

全て良かったです。ありがとうございました！！！ 

カメラ撮影場所とかの区切りがなかったので、自由に見やすかったです。 

3 歳児 

りす組さんのかけっこのゴールに保護者が待ってたところ 

子どもたちがどこでやるか事前に分かってできたこと。 

事前にリレーの方向や踊る位置が知れてよかった。 

観覧場所がわかりやすくて良かったです 

スムーズに段取りよく行われていて、何より安全に終わることができたので良かったです。 

ポポポポポーズで入れ替わってくれたところ 

子供の一生懸命なところや、楽しんでいるところを見られて良かったです。 

親子競技楽しそうでした。事前の競技の案内も親子競技以外は位置が分かりやすく良かったです 

はじめに走る方向などを教えてもらえていたので席取りの不安がありませんでした。 

先生方の連携でスムーズに運動会が進み 

学年毎で子を近くで見れたことがとても良かったです。 

学年毎の開催で場所取りも特に必要なく、スムーズに行えてよかったです。事前に会場のどの辺りで子供

が立つのかも教えていただき助かりました。お子さんを持つ担任の先生方はご自身のお子さんの運動会と

日程が被っていないか心配ではありますが、保護者としては土曜日開催でありがたいです。 

事前にどこでどんな競技をやるのか説明書がもらえたので当日もスムーズに観覧することができ有り難か

ったです。子どもに聞いても何をどこでするのかわからない事が多いので、来年以降（年中，年長）でも

説明の用紙を事前に配布してもらえると助かります。 

園児を見やすかった 

スムーズに進行されていて子どもたちも集中できていたので安心して最後まで見られました 

目が増えていた、親子競技もあって良かった 

４歳児 
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先生方、運動会に向けて、ご指導いただき、ありがとうございました。小学校の広い運動場をお借りで

き、学年ごとの開催で、ゆっくり観る ことができ、とてもよかったです。親子競技もあり、楽しむことが

できました。ありがとうございます。 

短時間なので子どもたちも集中して演技をしていたと思います。 

保護者の人数もちょうどよかったです。 

どの競技も見ていて見甲斐があり子供も楽しんでいたのでよかったです。 

全てなスムーズだったと思います。 

かけっこの何番目に走るのか事前に知れたので良かった。 

子どもの一生懸命で楽しそうな姿が見れて感動した。かけっこの走る順番を知られてくれていたので撮影

しやすかった。子どもたちがプログラムを読む姿も可愛かった。 

子どもたちが、どの子も良い顔で取り組んでいたこと。年少時よりレベルアップしたことに取り組んでい

たこと。 

先生方の手際が良かったと思います。その成果が子どもたちの動きに表れていたと感じます。 

とても見やすかったです 

学年が上るごとに成長が感じられます。先生方の普段の指導等がどれだけすごいかが参観日、運動会、行

事ごとに本当に凄いと思っています。 

混雑することもなく、見やすく、本人がやる気にさせてもらえたこと 

5 歳児 

最後に組体操を入れてくれたので感動しながら終われたこと。 

学年ごとに開催していただいたところ。 

3 種目とちょうどいい長さで助かりました。 

リレーの順番が事前に教えて頂けて助かりました。 

種目が増えていた、親子競技もあって良かった 

 

１４．今回の運動会の工夫して欲しいところ［任意］ 

2 歳児 

観覧席にテント設営をしてもらいたかったです。音楽での盛り上がりももう少し欲しかったです。 

放送の声はほとんど聞こえませんでした。 

文書もコドモンでの配布かお手紙での配布か統一してもらえると分かりやすいかなと思いました。（どち

らにどの内容が書いてるのか何度か見返す必要があったため。） 

お天気が良すぎたので、保護者席にもテントが欲しかったです（日傘は迷惑になるので差せないです

し）。 

大西先生のマイクの音量が小さくてほとんど聞き取れなかったです。 

観覧席がどこを選べば良いかよく分からなかったので、手紙を貰った時にどこの観覧席なのか書いてあれ

ば良かったです。 

後ろ側でもいいので大きい子の演目も見れたら子どもも刺激になって楽しいかなと思いました。 
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玉入れですが、大人も混じってちょっと混雑していたのが気になりました。沢山玉が入って面白かったの

ですが、その分数える時間も長くなるので、最初から 2 つづつだと良かったです。親は後ろから見守る程

度で、ゴールを低くするなどして子どもだけで挑戦させても良いのではと思いました。 

あと初めてで不慣れなこともありますが、一つのイベントの情報が PDF やプログラムでバラバラに配信さ

れると、全体の把握がしづらかったです。 

玉入れる棒の周りを白線で囲い、そこから玉を投げるにしてはどうか？ただ親が抱っこして真上からボー

ルを落とすだけになっている。(それはそれでよかったと思うが) 

もしくは、投げる子もいるし、玉入れの棒を低くできないか？ 

特になし。 

保護者席にもぜひテントを立てて欲しいです。短時間とはいえ日差しが強いです。 

年少さんのかけっこは同じクラスのお友達通しではなく、クラス対抗の方が自分のクラスを応援出来て、

盛り上がりそうだなと思った。 

年少さんはかけっこでも年中さんは距離少なめでもリレーが良いなと思った。 

椅子席が少なく座れなかったのでもう少しあれば良かったかなと思います。 

ないです。満足です！！！！ 

テントをもう少し増やせたら。今回はいつもよりとても暑かったので祖父母の熱中症が心配でした。  

３歳児 

玉入れの玉数えが長い 

年少に比べてリス組の内容が少し長かった。玉入れはあんなに玉がはいるとは予想できなかったと思うの

で、毎回二つずつ数えて行った方がよさそう。 

家庭の事情で親子競技は祖母と出たのでおんぶや抱っこが大変だったようでした 

カメラ位置をあらかじめプリントに記していただけるとよかったと思います。自分の座っている目の前に

カメラマンがセットされたがその時にはもう周りも人が多く移動できなかった。カメラマンも申し訳なさ

そうにしていたしお互い気持ちよく撮影できなかった 

暑い中で年少児を整列させて校庭に待たせるよりは、日陰などで待機させて置いたほうが良かったように

感じます。 

あと、本部のアナウンスがマイクを通してもかなり聞こえにくかったです。 

もう少し競技を増やしてほしい 

一家族一席椅子を設けて頂いても座れなかったので席はもういらないと思いました。 

かけっこで走るクラスはもっと真正面から見れるように今どのクラスが優先かアナウンスしてほしいで

す。 

年少組も最後に集合写真を撮れたら、子供にとってお友達との良い思い出になるのではないかと思いま

す。 

ひばり組のリレーの時、保護者席が 1 席も空いていませんでした。3 クラス連続で座られている方が多数

いらして、ルールを守られていない保護者の方がたくさんいらっしゃるように感じました。 

子供のリレーをちゃんと見ることが出来ずでした。 

年少、りす組の演目が同時の際はマイク放送を入れて下さるとありがたいです。 
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親子競技が中身の想像がしづらかったです。おんぶと抱っこの 2 択なのは助かりました。うさぎ跳やハイ

ハイなどあるのかと思っていたので 

一家族に一席と注意事項に書かれていたにも関わらず２席座っておられる方がいたので前に行けず、ひば

りのかけっこの時にはりすの保護者さんが前に座り、その後ろにも立っておられたので全く見えませんで

した。 

りす組さんのかけっこになると数人の先生方が椅子の付近で「りす組の保護者さんに代わって下さい」と

声かけがありました。 

それであれば入場する前にもりす組の着席されている方々に「年少さんが先になるので席をお譲りくださ

い」と「一家族一席でお願いします」の椅子付近での声かけをして頂きたかったです。 

かけっこのクラスが変わるとき、少し時間を開けて次のクラスの保護者と場所を交代していただくようア

ナウンスしてほしいです。ほとんどの方がイスから動かずにそのまま次のクラスのかけっこを見られてま

したが、正直とても不快でした。すずめ組の保護者とのことで最前の椅子を譲ったのに、ひばり組の間も

ずっと座っておられたのはマナー的にいかがなものかと思います。気遣いができないのであれば来年から

はクラスの名前 or アイコンのシールを貼って識別できるようにしていただきたいです。 

あと入退場門での撮影禁止だと思いますが、撮っている方普通にいらっしゃいました。そもそも撮影禁止

の理由も分かりませんが、許すならルール撤廃すべきだし、継続するなら理由も併せて発信していただき

たいです。 

りす組の玉入れが長すぎた。日陰がほとんどなく、暑かったのでテント等日陰エリアも作ってもらえると

ありがたい。 

種目を増やしてほしいしなと思いました 

かこっこの順番は教えていただけましたが、踊る位置も具体的に教えていただけると嬉しいです。 

自転車の停めれる時間をもう少し早めてほしい 

・ダンスの後、そのまま親子競技になっていたのですが、子どもはのどが乾いたようで、お茶が飲みたか

ったと言っていました。 

・勝敗の関係ない親子競技だったので、勝ち負けを感じなくてよかったのかもしれないのですが、そのせ

いかクラスの他の子が走っているのに興味が持てなくて、なんとなく間延びしているように感じました。

りす組さんの玉入れの方が盛り上がっていた気がします。 

４歳児 

事前に配布していただいた立ち位置の用紙ですが、かけっこのスタート位置だけじゃなくゴールの位置の

記載もあればより嬉しく思います。 

保護者席が遠すぎる 

前の子供椅子で 1 名でカメラを構えて待機していたら、お遊戯の時にプロのビデオの方が三脚を持って子

供達のど真ん中目の前で撮りだしてしまい、三脚もあったので全く子供が見えなくなりました。途中で場

所を大移動することになりました。人も多かったので、後ろの方で見ることになったのが残念でした。始

まる前にカメラマンから今から前でカメラがくるなど一言声かけがあれば、演技の途中で移動などなかっ

たと思います。また保護者は三脚がダメで配慮しているのに、堂々と目の前で撮るのもどうなのかなと思

います。事前にカメラマン用の場所を確保または来ることをお知らせすることや、後ろから撮ることはで

きないのかなと思います。そこがとても残念でした。 
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⇒幼稚園注：撮影会社に伝えました。次回対策していただきます。ご不快な思いをさせてしまい申し訳あ

りませんでした。 

当日の持ち物や服装がどこに書いてあるのかわからず、探した 

わかりにくい 

かけっこの順番は何番目か教えてもらえていて探しやすくて良かったです。ダンスは背の順としか教えて

もらえていなかったので、真ん中より前か後ろかくらいしかわからず、子供の場所を予測して待つしかな

かったです。具体的な場所を知りたかったです。 

10 月になっても暑い日が続くので保護者用のテントも用意してほしい(来年はわかりませんが…) 

三脚のカメラマンが、かけっこと集団演技の前に保護者前に移動、陣取りをされました。真後ろの参観者

からも「えっ？」と声が上がりました。撮影するスペースを事前に決め、バミりを書くなどカメラマンの

位置を保護者にも分かるように示しておいた方がよいと思います。移動のカメラマンもそうですが、わざ

とかと思うほど間に入ってきますので、あまり良い気分ではありません。2 年連続の状況なので、今後も

特に改善されないのかもしれませんが一応。 

⇒幼稚園注：撮影会社に伝えました。次回対策していただきます。ご不快な思いをさせてしまい申し訳あ

りませんでした。 

開会式、閉会式があってもいいのかなぁ〜と思いました。 

何もありません。 

５歳児 

二人三脚ですが、アンカーが誰なのか分かるようにして欲しかったです。私達の前の親子が 1 番初めに走

り出し、その親子がまた最前列になり反対側の親子がこちらに走り切ったので、うぐいす組が 1 番！終わ

りですね！と横に付いていた先生（担任ではない）に伝えましたが、分かりませんと言われ、他のクラス

はまだ走っている状況でした。もううぐいす組は終わったと伝えてもらえないんですか？もう一度走らな

いといけないんですか？片道だけって聞きましたけど？と言っても何も分からず、戸惑ってるうちにもう

一度走る雰囲気になって、前の親子も私達親子も走り終わったため紐を外していたこともあり、紐をまた

結ばないといけず、結局合計 4 組？私達が並んでいた 2 組だけ？が 2 度走ることになりました。結果最下

位で、元々人数合わせでそうなってこの結果だったのか（でも事前説明無し）本当は一位だったのにあま

りにも早く終わったから走ることになってしまったのか…どうなってこうなってしまったのか結局何にも

わからないまま結果発表されて子供達も気まずい雰囲気に。もう終わってしまったことなので仕方ないの

ですが、どうなってこうなったのか、人数合わせでこうせざるを得なかったなら結果は大して変わらなか

ったと思いますが、ただ多めに走ってしまっていて本当ならうぐいす組が一位だったならその旨を子供達

にきちんと伝えていただきたいです。他の親御さんとも何だったんだろうねって言いながら、微妙なモヤ

モヤが残ったまま終わりました。 

事前に説明があったのにただ私達が聞いていなかっただけならすみません。 

カメラマンさんの位置で観覧席と揉めているのを見ました。固定での撮影の際はカメラマンさんの位置な

ど事前に伝えておくのがいいかなと思います。 

⇒幼稚園注：撮影会社に伝えました。次回対策していただきます。ご不快な思いをさせてしまい申し訳あ

りませんでした。 
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ここ最近の残暑はこたえます。テントと椅子がある敬老席を設けて頂けたらより満足度が上がります。そ

こだけが残念でした。 

組体で途中女の子だけ縦一列になりましたが、少し見にくく感じました。 

最後に配られるおもちゃを工夫して欲しい。下の子の保育園はタオル+写真入りメダル+オモチャで思い出

に残る品で嬉しい気持ちになります。幼稚園も一日で飽きるような物より思い出になるような物にして欲

しいです。 

玉入れや綱引きなど、復活してほしい。 

年長の保護者競技の紐が細すぎると思います。子どもは足が痛かったと言っていました。 

また、家で練習もしてその時は楽しそうにしていましたが、本番はうまくいってない親子が多く、盛り上

がりにかけたように思います。 

立って撮影しているカメラマンの方の位置ですが、園児席の前だと園児席に座っている方はほぼ見えませ

ん。先に立って位置を決めてもらうか、椅子の後ろからの撮影にして欲しかったです。 

⇒幼稚園注：撮影会社に伝えました。次回対策していただきます。ご不快な思いをさせてしまい申し訳あ

りませんでした。 

 

１５．その他、何でもご記入ください［任意］ 

2 歳児 

先生方が普段から大人数の 2~3 歳児達をしっかりとまとめあげて、ほんとに一人一人に寄り添いながら指

導されているんだなととても感じました。 

子どもの成長を感じることが出来る素敵な運動会でした。ありがとうございました！ 

運動会に向けて、たくさん準備ご指導ありがとうございました。 

ご準備お疲れ様でした。ありがとうございました。 

玉入れの結果が分かりにくかったので、どのチームが優勝か言って欲しかったです 

2 歳の子ども達も皆、横の子と並んで、ゴールに向かって走っていることに驚き感動しました。かけっこ

が楽しいようで家でも母に教えてくれています。練習させていただきありがとうございます。先生方に感

謝です。 

先生方のおかげで素晴らしい運動会になりました。いつもありがとうございます。 

最年少 2 歳児をかけっこご指導くださり、皆んなきちんと入場して、自分の番まで並んでいたのは感動し

ました。 

来年度も今年と同様に、学年毎の開催にしてほしいと思います。 

二人三脚、ストッキングなどの伸びやすい素材でないと怪我してる子がいました。 

組体操は、園児からの掛け声みたいなのがあっても良いです。 栄光の扉の音楽がかかるのが遅かったで

す。 

3 歳児 

写真撮影のプロの方が演技直前に保護者が観ている席の前に三脚をたて、演技をしている子供が見えなく

なっていました。高性能のカメラで三脚を立てて撮影をするのなら保護者と同じ位置ぐらいで撮影しても



 

Shijonawate Gakuen Kindergarten            

問題ないのでは無いでしょうか？全体を観ても必ずカメラマンが視界に入るような観覧席の真ん中はやめ

てほしいです。 

⇒幼稚園注：撮影会社に伝えました。次回対策していただきます。ご不快な思いをさせてしまい申し訳あ

りませんでした。 

動物なりきりという名前のレースの割に動物感がなかった 

毎日たくさんのやることが多い中、先生たちがたくさん愛情をかけて子どもたちを導いてくれていること

に感謝です。 

去年は人前で踊ることが恥ずかしくてモジモジしていた娘が楽しそうに堂々と踊っていたので、こちらも

笑顔いっぱいでした！ありがとうございました♪ 

楽しい時間をありがとうございました。笑顔や成長をたくさん見ることができました。また来年も楽しみ

にしております。 

警備員の方が、子供に「お母さん帰っちゃったよ」と話している姿を見かけました(10 月 15 日) 

子供は本気にとらえて帰ろうとしていました。冗談冗談と笑っていましたが、冗談で済むことではないと

思います 

特になし 

園児を一番近くでみている先生方ですし、それぞれ背景があると思うので一概には言えませんが… 

かけっこで転んでしまった時に先生がサポートするタイミングが早くないかな？と思いました。転んだ

後、もしかしたら自分で立ち上がって走り出すかも？と思ってみていました。 

また、首にかけていた水筒をはずすときに、帽子まで一緒にずれてしまった子に対して、すぐ直していた

り…。 

よく見ていただいている証拠ですので大変ありがたいのですが、運動会に限らず普段から、子供たちの自

律を促す上での接し方をどのようにされているのかなと思いました。 

不満ではありませんし、今日は特に限られた時間の中での集団行動なので仕方ないと思いますが、気にな

ったことを書かせていただきました。 

本番全く何もできなかったので幼稚園での予行や練習や写真を運動会後で良いので見たいなと思いまし

た。 

プロのカメラマンの方の位置を前もって教えていただきたいです。 

⇒幼稚園注：撮影会社に伝えました。次回対策していただきます。ご不快な思いをさせてしまい申し訳あ

りませんでした。 

・運動会の頑張り賞(ごほうび？)のおもちゃなのですが、せっかく運動会でもらったので大人としては捨て

るのも忍びなく、でも子どもはあまり興味のないおもちゃだったので使う様子もなく…。自由帳やクレヨ

ンなど、誰でも使いそうなものや、いっそメダルなど記念感のあるものの方がいいのかなと感じました。 

運動会の開催にご尽力いただき、ありがとうございました。 

終わった後の息子のホッとした顔を見ると、今日の運動会の達成感が大きかったことが分かりました。 

年少組は毎日が大変かと思いますが、また体操発表会や音楽発表会に向けてもよろしくお願いします。 

4 歳児 

共働きですので、今年度は参観の回数が少なくなり、負担が少なく、大変ありがたく思っております。一

回の参観の機会を大切にさせていただいております。 
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一方で参観の回数を増やして欲しいといったご意見を前回のアンケート結果では赤字で強調されていまし

たが、そのご意見が大多数だと誤解を招くのではないでしょうか。こども園となった以上は働くご両親に

も配慮いただきたいと思います。アンケートのご意見は不満を持っている方が書きます。満足している方

は書く必要がありません。その辺りの背景もよく考慮されて、赤字で強調する必要があると思います。 

自由参観といっても、親が子どもの近くで読み書きを見る時間が設けられるので、参観に行かざるを得ま

せん。自由参観というなら、親が行っても行かなくても子どもに影響がないようにするべきではないでし

ょうか。 

他の小学校では参観を上手に運営されています。参観と学校公開に分けられており、学校公開の方はどの

クラスを見学してもよく、参加者は少ないです。参観の方は我が子のクラスの参観なので、保護者の参加

率が圧倒的に高いです。幼稚園でも参観と保育見学会に分けられて、見学会の参加は任意とし、保護者が

子どもの近くで読み書きを見るようなことはしないというような取り組みをご検討されてはいかがでしょ

うか。共働きにもそうでないご家庭のニーズにも対応できるような体制が理想的です。 

短時間でしたが、先生方の準備やご指導はとても大変だったと思います。先生方のおかげで子どもたちも

大満足の立派な運動会ができました。ありがとうございました。 

ありがとうございました！ 

子供椅子には 1 家庭 1 つでお願いしますと幼稚園からアナウンスがあっても守っておられない方が数名い

ました。その方々が座っていたので、他のグループのご年配のお母様がずっと立っていらっしゃったりと

ても気になりました。事前に椅子を座れる人には以前つけていた子供の名前入りの腕章を目印につけた方

が良いのではないかなと思います。小学校には思いやり席があるので 3 クラスですし、そういった席もあ

ればいいかなと思います。 

あと幼稚園から脚立や三脚禁止とのアナウンスを守って持っていきませんでしたが、結構持ってこられて

いて堂々と子供椅子の前で三脚で撮影されていたこともびっくりしました。 

みなさん全然お手紙見ていないようなので、コドモンでお知らせを増やしたり、始まる前に放送で一言あ

れば良いと思います。 

毎日暑い中ご指導いただきありがとうございます！娘は運動会をとても楽しみにしていました。去年はに

こにこ笑い手を振ってた娘が今年はかけっこ 1 番になりたい！お遊戯も手を振らず線を気にしながら踊っ

ていた姿に成長を感じました。 

本当にありがとうございました。 

素敵な運動会でした。 

限られた時間の中で運動会の練習をしてくださり, 

当日,子ども達の頑張った成果を見れて先生方には感謝です。 

ありがとうございました。 

10 月はだんじり祭り等の秋祭りを行う地区が多いのでできるだけ被らないよう調整してほしい。 

10 月に運動会をやることに拘らずに 5 月に実施してもいいと思います。 

先生方、ここまでのご指導ありがとうございます。今後ともよろしくお願いいたします。 

9 月は気温が高く外での練習が難しかったと思いますが、ここまで仕上げていただいた先生方ありがとう

ございました。 
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緊張感が解けたのか終わった後のホッと安堵した息子の笑顔を見て、私もこみ上げるものがありました。

きっと良い緊張ややり遂げるぞという気持ちを育む良い機会になったと思います。 

楽しい運動会をありがとうございました！子どもの成長を感じれてとっても感動しました！ 

毎日の幼稚園での楽しい時間をありがとうございます。 

親子競技で、兄弟姉妹が出られてもよかったかなと思います。 

snapsnap の通常販売期間が短いと感じます。送料がかかるようになったので、いくつかのイベントを同

時に購入したいと思っても、すぐ締切がくるのでまとめられない。もう少し他のイベントも考慮して販売

期間を設定してほしいです。園フォトもあり、写真購入を何度もしないといけなくなるので。 

⇒幼稚園注：販売期間について撮影会社に伝えました。 

5 歳児 

リレーに組体操、今日まで完成させるためにたくさん練習してきたと思います。子供たちはもちろんのこ

と、先生方の頑張りにも心から感謝いたします。 

本当にありがとうございました。 

子供達への指導から始まり、会場の事前準備や後片付け等、とても大変だったかと思いますが、先生方の

ご尽力のおかけで親子共に思い出に残る運動会になりました。ありがとうございました。 

年長保護者のアンケート（保護者の声）は来年度の参考にされるだけで、今年度には反映して頂けない現

状があるので、正直意味があるのか疑問になります。蔑ろにされている気にしかなりませんね。 

プロのカメラマンの位置を前もって教えていただきたいです。 

⇒幼稚園注：撮影会社に伝えました。次回対策していただきます。ご不快な思いをさせてしまい申し訳あ

りませんでした。 

年長時の友 T は親にサイズのアンケートを取ってほしいです。5 月ごろの採寸で 1 月末まで使用するので

親の判断を仰いでほしい。サイズ変更に一万円かかるのであれば尚更です。 

観覧席で日傘を使っている保護者がいて、子ども達の演技を見る邪魔になっていた。保護者同志で指摘し

ていたが、アナウンスで言っていただきたかった。 

ビデオ撮影業者さんの位置は、検討して頂いた方がいいと思います。今回、組体操の時に子ども達が演技

する間近に大きな三脚を立てて撮影者の方もそこにずっと立っていて、その後ろで保護者が見たり撮影し

たりしていました。 

そのため、自分のビデオや写真には三脚が写り込んだり、見ようとしても隙間からしか見れなかったり、

それをさけるとわが子が斜めからしか見えないという残念なことに。 

他 2 クラスは斜めからだったり、観覧の園児椅子ギリギリまで下がってたので、そういう風にもできるな

らやって欲しかったです。 

⇒幼稚園注：撮影会社に伝えました。次回対策していただきます。ご不快な思いをさせてしまい申し訳あ

りませんでした。 

子供達が一生懸命頑張っているところ、成長しているところを見ることができてよかったです。ありがと

うございました。 

学年ごとに分けて行うのは少し寂しい気持ちもありますが、スムーズに見ることができるし、席にも座っ

て撮影ができるのでありがたいです。 

いつも園児たちに尽力いただき、ありがとうございます。 
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ご指導ありがとうございました！とても見応えあって、何度も見返したくなる素敵な思い出なりました！

ありがとうございました！ 

日傘がダメなはずなのに、さしてる人がいて演技の撮影がにしくかったので注意してほしい。また、同じ

家族でクラスの椅子を 3〜4 個使っていたのであれは迷惑です。兄弟と親と祖父母が座ってました。園児

の名前を貼るなど工夫してほしい。 

集団演技(組体操)の場所について、事前にお知らせいただけるのは本当にありがたいことなのですが、私の

認識違いか全く逆の位置になってしまい、撮影場所が離れてしまって残念でした。 

兄の小学校と、同日同時間だった。近隣の小学校と日にちが重ならないように日程調整してほしい 

 

以上、最後までご覧いただきましてありがとうございました。 


